



Vergabe des SGSA-Absolventenpreises 2025

Aufgrund der demografischen Entwicklung ist die Nachwuchsgewinnung und -bindung zunehmend von immer größerer Bedeutung. Die Qualifikation der Beschäftigten, ihre Motivation, sich für das Ziel einer service- und bürgerorientierten Kommunalverwaltung einzusetzen, sind der Schlüssel für den Erfolg der gemeindlichen Ebene und ihre Wahrnehmung in der Öffentlichkeit.

Das Präsidium des SGSA hat daher bereits im Mai 2019 den SGSA-Absolventenpreis gestiftet, der die Bedeutung der Ausbildung des Verwaltungsnachwuchses durch die Hochschule Harz, Fachbereich Verwaltungswissenschaften, unterstreichen und anerkennen soll. Dieser Preis ist mit 500 Euro dotiert. Ausgezeichnet wird die beste abgeschlossene Bachelorarbeit eines Jahres mit Bezug zur gemeindlichen Selbstverwaltung.

Im Rahmen der diesjährigen feierlichen Exmatrikulation des Fachbereichs Verwaltungswissenschaften am 20.06.2025 in Halberstadt wurde der Preis zum fünften Mal verliehen.

Das Präsidium vergab den Preis auf Vorschlag der Auswahlkommission des Fachbereichs an Herrn Marcel Domenz aus Magdeburg für seine Bachelorarbeit zum Thema „*Kosten- und Leistungsrechnung in den Kommunen in Sachsen-Anhalt: Analyse zur Umsetzung der Pflichtregelung des § 20 Abs. 1 KomHVO LSA*“.

Herr Domenz beschäftigt sich in seiner Bachelorarbeit mit dem kommunalen Haushaltswesen, speziell mit dem Umsetzungsstand der Kosten- und Leistungsrechnung (KLR) in den Kommunen Sachsen-Anhalts. Hierbei steht die Ableitung von Handlungsempfehlungen für die Einführung und Umsetzung einer Kosten- und Leistungsrechnung nach den Vorgaben des § 20 Abs. 1 KomHVO LSA im Fokus. Zudem werden die Regelungen anderer Bundesländer betrachtet. Im empirischen Teil dieser Arbeit wird der Umsetzungsstand der Pflichtregelung des § 20 Abs. 1 KomHVO LSA sowie deren Ausgestaltungen und Hindernisse ermittelt. Methodisch bildet eine Online-Befragung und deren Auswertung den Kern der Untersuchung. Hieraus werden Handlungsempfehlungen für unterschiedliche Adressatenkreise, insbesondere in den Kommunalverwaltungen entwickelt. Letztlich bieten diese Handlungsempfehlungen den Kommunen Unterstützung, indem sie aufzeigen, wie sie ihre Kosten- und Leistungsrechnung erweitern können. Diese Studie generiert nicht nur einen wissenschaftlichen Erkenntnisgewinn, sondern zeichnet sich auch durch ihre hohe Praxisrelevanz aus.

Die Bachelorarbeit von Herrn Domenz kann aus unserem Internetangebot abgerufen werden unter

www.kommunales-sachsen-anhalt.de

(SGSA Mitgliederservice / Themengebiete / Finanzen / Haushalts- und Finanzwirtschaft / Kosten- und Leistungsrechnung).



© Hochschule Harz, 20.06.2025

th-ru